

Entwicklung FairPlayLiga/miteinander! von 2005 bis 2024

Wie schon die FairPlayLiga (FPL), ist auch **miteinander!** eine Graswurzelinitiative, deren Ziel es ist, einen Perspektivwechsel hin zu mehr Fairplay und Respekt ab dem D-Jugendfußball einzuleiten.

Gewalttaten, die zur Gründung der FPL im Kinderfußball und deren Weiterentwicklung zur Spielform **miteinander!** in den D-Jugendfußball führten.

(Ursache - Wirkung)

2005: **Schlägerei** bei einem F-Jugendspiel im FBK-Aachen (FVM)

2007: Gründung [FairPlayLiga](#)

2012: **Totschlag** an einem Linienrichter bei einem Jugendspiel in Almere/Amsterdam

2013: [Erster miteinander!-Versuch beim Eurode-Cup](#) / grenzüberschreitendes Turnier NL/D

2014: [Start Pilotprojekt im FBK-Köln](#) / Wegen mangelnder Strukturen keine Fortsetzung

2019: **Sich häufende Gewalttaten** im Amateurfußball. Großangelegte Berichterstattung in der Presse.

2019: Angebot der Robert-Bosch-Stiftung (RBS) ein [miteinander!-Präventionsprojekt](#) zu finanzieren.

2020: **miteinander!**-Demospiel im Februar bei der SG Mußbach (FBK Rhein Mittelhaardt/SWFV). Im März kam Corona und die Projekte der RBS) wurden gestoppt.

2021. Restart mit einem [Testspiel in Haßloch](#) (FBK Rhein Mittelhaardt/SWFV). Erste wissenschaftliche Begleitung eines **miteinander!**-Spiels (Uni Kaiserslautern/Landau).

2023: **Totschlag** an dem 15jährigen Paul bei einem Fußballturnier in Frankfurt

[miteinander!-Testspiel im FBK Westerwald/Wied \(FVR\)](#)

[Masterarbeit Sophie Linßen](#) / Uni Kaiserslautern-Landau

2024: Ab März beginnt eine feldexperimentelle Untersuchung zum Projekt miteinander! im D-Jugendfußball. [Eine Forschungsarbeit der Deutschen Sporthochschule in Köln.](#)

2024: Vorbereitung zweier Masterarbeiten der Uni Kaiserslautern/Landau

[miteinander! auf den Punkt gebracht](#)

Zusammenstellung von Ralf Klohr

Mail: kontakt@miteinander-fussball.de